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Настоящий аналитический вестник подготовлен  
по итогам прошедших 14–15 февраля 2023 года в Совете 
Федерации Дней Владимирской области. 

В вестнике представлен фрагмент стенограммы 
пятьсот тридцать девятого заседания Совета Федерации, 
в котором в рамках "часа субъекта Российской Федерации" 
выступили председатель Совета Федерации В.И. Матвиенко, 
Губернатор Владимирской области А.А. Авдеев 
и Председатель Законодательного Собрания Владимирской 
области В.Н. Киселев. 

Кроме того, в вестнике публикуются текст 
постановления Совета Федерации от 15 марта 2023 года 
№ 101-СФ "О государственной поддержке социально-
экономического развития Владимирской области" 
и информация о расширенных заседаниях комитетов 
Совета Федерации, состоявшихся в рамках Дней Владимирской 
области в Совете Федерации с участием представителей 
органов государственной власти Владимирской области 
и представителей федеральных органов исполнительной 
власти. 
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Дни Владимирской области 
в Совете Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации1 
Зал заседаний Совета Федерации 

15 февраля 2023 года 

Александр Александрович Авдеев, 
Губернатор Владимирской области.  

Добрый день, уважаемая Валентина 
Ивановна, уважаемые коллеги, сенаторы, 
участники заседания и почетные гости! 
Позвольте поблагодарить вас за 
предоставленную возможность рассказать о 
Владимирской области в рамках Дней 
субъекта в Совете Федерации, как 
поделиться нашими успехами, так и 
рассказать о проблемах, проблемных 
вопросах, которые нам сложно решить без 
вашей поддержки. 

                                                           
1 Извлечение из стенограммы пятьсот тридцать девятого заседания Совета Федерации Федерального 
Собрания Российской Федерации. 
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Владимирская область находится к востоку от Москвы, 
ее население – 1320 тысяч жителей. Отличительная особенность 
области – диверсифицированная экономика. Это позволило нам, 
несмотря на сложную геополитическую обстановку и ограничения, 
обеспечить рост основных экономических и социальных показателей. 
В области не закрылось и не остановило работу ни одно предприятие, 
в том числе с иностранным капиталом, – напротив, большинство 
предприятий демонстрирует рост и заявляет об инвестициях. Прирост 
промышленного производства составил более 3%, введено жилья на 
42% больше – более 1183 тыс. кв. метров, средняя заработная плата по 
области выросла на 17%, рост инвестиций – более 80%. Безработица 
стремится к нулю, количество вакансий в четыре раза превышает число 
безработных. 

Основные точки роста нашей экономики – это машиностроение, 
фармацевтика, строительство, пищевая и химическая промышленность, 
транспорт, логистика, туризм. Мы формируем новые особые 
экономические зоны и перспективные промышленные центры. 

На территории Ковровского района развивается особая 
экономическая зона "Доброград". Суммарный объем инвестиций 
в течение пяти лет составит порядка 20 млрд рублей, и будет создано 
порядка 3 тыс. рабочих мест. Сам Доброград является самым молодым 
городом Российской Федерации, он стал таковым по результатам 
референдума ровно год назад. Город развивается благодаря 
присутствию крупнейшего российского производителя товаров для сна – 
компании "Аскона". Бренд "Аскона" имеет широкую известность как в 
России, так и за рубежом. 

На территориях районов, которые соседствуют с Московской 
агломерацией, создана вторая особая экономическая зона. Мы 
благодарны Правительству Российской Федерации за поддержку 
области в этом вопросе, так как объективно сложно конкурировать с 
Москвой и Московской областью по зарплате, инфраструктуре, наличию 
кадров, образованию и так далее. И создав зону, мы ожидаем объем 
инвестиций порядка 19 миллиардов за три года и создание свыше 
1,8 тыс. новых рабочих мест. В рамках ОЭЗ будут развиваться 
промышленный технопарк радиоэлектронной промышленности в 
Александровском районе, перспективные направления которого – это 
создание электронной компонентной базы, производство моно- и 
поликристаллов алмаза и карбида кремния, промышленный технопарк 
инженерных климатических систем и электроники в городе Киржаче с 
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высоким уровнем локализации производства и импортозамещения 
климатического и теплового оборудования. 

Ключевые приоритеты промышленного развития области 
мы реализуем благодаря поддержке Минпромторга и лично Дениса 
Валентиновича Мантурова. 

Среди других ключевых, важных для нас проектов – 
"Фармацевтическая долина" в поселке Вольгинский, где уже 
сконцентрирован ряд крупных фармацевтических компаний и ведется 
работа по созданию объектов научной и образовательной 
инфраструктуры, а также реновация территории поселка, расширение 
действующих производств, привлечение новых профессиональных 
профильных инвесторов. Это и "Лазерная долина" в закрытом городе 
Радужном, где якорная компания – Государственный лазерный полигон 
"Радуга". Там создается инновационный научно-технологический 
центр для размещения производств в сфере радиоэлектроники, 
организации производства лазерных комплексов на основе 
нанокерамики. К 2030 году планируется увеличение объема выпуска 
продукции и услуг до 5 миллиардов в год, при этом экспорт 
составит не менее 30%. Во Владимире – это национальный центр 
мембранных технологий на базе предприятия "Полимерсинтез", 
ожидаемый объем инвестиций – не менее 3 млрд рублей. В Муроме – 
это промышленный кластер мехатроники на базе предприятия 
"Муроммашзавод" совместно с Российской академией наук, 
ФГУП "НАМИ" и КАМАЗ. В партнерстве с ведущими вузами планируется 
создание инновационного научно-технологического центра для работы 
в сферах робототехники, станкостроения, автомобилестроения. 
Объем инвестиций на первом этапе – не менее 11 млрд рублей. 

Все эти проекты направлены, безусловно, на рост доходов 
и повышение уровня жизни жителей области. А повышение 
качества жизни населения сегодня невозможно без решения 
вопросов пространственного развития территории. В регионе идет 
активное строительство трассы М12 Москва – Казань – Екатеринбург. 
Активное развитие сети дорог снизит расходы на логистику, обеспечит 
быстрый доступ к ресурсам и повысит конкурентоспособность 
бизнеса. После введения в строй трассы время в пути от Москвы 
до Казани сократится с 12 часов до 6,5 часов, а от Москвы до 
Владимира – с 3–4 часов до 2 часов. 
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В 2022 году был открыт участок трассы М12 длиной 86 километров, 
и уже сейчас время в пути, к примеру, от Москвы до Мурома сократилось 
на час. 

Строительство современной автомагистрали во Владимирской 
области уже привело к развитию транспортной логистики. В перспективе 
на примыкающих к трассе территориях планируется формировать 
логистические центры, что позволит привлекать дополнительные 
инвестиции и создавать новые рабочие места. 

При этом для устойчивой транспортной связи внутри региона 
необходимо развивать и региональную сеть. 

Прошу вас поддержать проект строительства во Владимире 
второго моста через реку Клязьму. За счет федерального 
финансирования и строительства мы улучшаем межрегиональные 
связи, а внутри региона ситуация близка к коллапсу и требует 
скорейшего разрешения. 

Если позволите, короткое лирическое отступление. Есть такой 
советский фильм "Прошу слова". Сам фильм несколько трагичный, но 
главную роль играет недавно, к сожалению, ушедшая от нас Инна 
Чурикова. Фильм снят в начале 1970-х годов, и Инна Чурикова играет 
героиню – председателя горисполкома города Златограда Уварову. 
Фильм снимался во Владимире. Основная сюжетная линия как раз 
связана с идеей председателя горисполкома строительства моста в 
городе и в целом описывает реальную, практически документальную 
ситуацию в городе Владимире в 50–60-е годы прошлого века. 

Мост в итоге не в фильме, а в жизни был построен в 1960-е годы, 
сдан в 1960 году, и это позволило очень активно развиваться городу и 
региону. Но в то время в городе проживали 150 тысяч жителей и размер 
автопарка был порядка 10 тысяч автомобилей. Сейчас в городе 
проживают более 350 тысяч жителей, не считая туристического потока, и 
количество автотранспорта – порядка 150 тысяч единиц. И, конечно, 
единственная городская артерия не рассчитана на такую нагрузку. 

Уважаемая Валентина Ивановна, уважаемые коллеги! Город 
буквально задыхается. Если в ближайшие годы данный вопрос 
не решить, то город буквально встанет. 

Конечно, мы понимаем, что сейчас уже принят так называемый 
пятилетний план дорожного строительства. Просим вашей поддержки 
для включения в следующую пятилетку, а за это время необходимо 
разработать проект. Требуемый объем средств на строительство 
из федерального бюджета – порядка 10 млрд рублей. Кстати, в фильме 
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героиня Инны Чуриковой оценивала стоимость моста в 10 млн рублей 
(советских рублей). 

Ключевой вопрос, с которым мы сейчас сталкиваемся, – это кадры 
и развитие человеческого капитала. Область ежегодно дает путевку 
в жизнь более 25 тысячам выпускников. И мы работаем по всем 
программам – "Наше будущее", WorldSkills Russia, "Открывая горизонт 
будущего". Действуют технопарки, кванториумы, детские технопарки, 
центры поддержки одаренных детей, платформы и так далее. 

Но человек оценивает развитие своего региона и экономики 
через призму личностного восприятия. Имеет значение не только 
уровень доходов, но и множество других факторов – 
это благоустроенные общественные пространства, безопасные 
и чистые улицы, интересный досуг, условия для занятий физкультурой 
и спортом, возможность путешествовать – все то, от чего зависит 
качество жизни людей. Это требует комплексного подхода от нас, 
нам необходимо развивать жилищное строительство, для того чтобы 
также комплексно обеспечивать строительство жилья для новых 
15 тысяч работников, для которых планируется создать рабочие места. 

Социальные вопросы находятся постоянно в фокусе внимания 
Правительства области, и у нас, как и в большинстве регионов, 
есть большие проблемы с дефицитом медицинских кадров. 
И для того чтобы эту проблему решить, мы без привлечения 
федеральных средств в этом году открываем медицинский факультет. 
Так сложилось, что это практически единственная область 
в нашей стране, где никогда, даже в советское время, не было 
медицинского образования. Так мы будем решать проблему с кадрами. 

Сохранение культурного наследия – важнейший приоритет, 
определяющий социальное здоровье общества. В связи с этим прошу 
рассмотреть возможность выделения субсидий из федерального 
бюджета в объеме 825 млн рублей на реконструкцию здания областного 
Владимирского академического театра драмы, к сожалению, 
пострадавшего три года назад от пожара. 

Уважаемая Валентина Ивановна, уважаемые коллеги! 
Для Владимирской области крайне острым остается вопрос 
о реконструкции существующих зданий школ, который напрямую влияет 
на качество социально-образовательной среды и воспитание детей. 
К сожалению, в силу внутренних причин область в 2022 году не попала 
в программу ремонта школ по федеральной программе, 
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но мы не остановились и ремонтировали школы за счет областного 
бюджета. 

Спасибо за поддержку Андрею Анатольевичу Турчаку. Мы 
выстроили тесные отношения с Министерством просвещения 
Российской Федерации. Сейчас направлен заявочный пакет на участие в 
программе развития образования, включающий 52 школы. 

Прошу поддержать проекты капитального ремонта 52 школ. 
Требуемый объем федерального софинансирования – 2,4 млрд рублей. 

Ну и, безусловно, в 2024 году событием всероссийского масштаба 
является 1000-летие Суздаля, на которое, уважаемая Валентина 
Ивановна, уважаемые коллеги-сенаторы, я вас всех от души приглашаю. 
Суздаль является настоящей жемчужиной Золотого кольца России, его 
справедливо называют музеем под открытым небом. В город ежегодно 
приезжают более 1,5 миллиона туристов. 

Отметка в 1000 лет – отличный повод заняться повышением 
качества инфраструктуры и детского образования. В подготовку города 
к празднованию юбилея вложено более 2 миллиардов собственных, 
областных средств. Профильные федеральные министерства 
также оказывают активную поддержку. В городе построены новые 
котельные, станция очистки воды, меняются сети тепло- 
и водоснабжения, строятся тротуары, дороги, ремонтируются мосты. 

При этом остается системный вопрос: Суздалю крайне необходима 
новая школа. Прошу поддержать инициативу области с выделением 
федеральной поддержки на строительство современной школы 
на 1200 мест. Требуемый объем финансирования – около 
2 млрд рублей. Ведь город должен быть привлекательным не только 
для туристов, но и для самих жителей города, района, области, 
а иначе складывается впечатление, что забота о гостях больше, 
чем о реальных потребностях суздальцев. 

Завершая свое выступление, хотел бы отметить, что реализация 
мер по развитию Владимирской области как в экономике, 
так и в социальной сфере – один из основных долгосрочных 
приоритетов в работе региональной власти. Те промышленные парки, 
особые экономические зоны, которые сегодня сформированы 
на территории области, имеют своей целью реальный вклад не только 
в развитие экономики и повышение доходной части бюджета, 
но и в формирование комфортной среды для человека, который 
в них трудится. 



Аналитический вестник № 4 (824)
 

10 

Хотел бы высказать слова благодарности лично Вам, уважаемая 
Валентина Ивановна, всем коллегам в Совете Федерации за поддержку 
Владимирской области и поддержку в целом регионов, за внимательное 
отношение, потому что те проблемы, которые я озвучил, уверен, 
касаются большинства регионов – это вопросы и межбюджетных 
отношений, и отношений с федеральными министерствами, и принятия 
законов, которые позволят проще, быстрее, лучше работать. Это в том 
числе и инициатива по внесению изменений в федеральный закон № 44. 
Поэтому рассчитываю на поддержку. Благодарю за внимание. 
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Презентационные материалы 

Губернатора Владимирской области А.А. Авдеева 
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Владимир Николаевич Киселев, 
председатель Законодательного Собрания 
Владимирской области.  

Добрый день, уважаемая Валентина 
Ивановна, уважаемые сенаторы! В своем 
выступлении Александр Александрович 
Авдеев рассказал о развитии нашего 
региона. Хочу подчеркнуть, что успешная 
работа, о которой он говорил, складывается 
в том числе из конструктивного 
взаимодействия Правительства, органов 
местного самоуправления и Законода-
тельного Собрания области. 

Наша страна сегодня живет в непростых условиях – Россия 
вынуждена проводить специальную военную операцию. Естественно, 
депутаты областного Законодательного Собрания делают все 
возможное для поддержки наших военнослужащих и членов их семей, 
занимаются волонтерской деятельностью, оказывают помощь 
вынужденным переселенцам из Украины. 

Бюджет области на протяжении многих лет остается социально 
ориентированным. Более 65% расходов занимает социальная сфера. 

В то же время значительная часть средств направляется на 
развитие экономики. В области действуют серьезные льготы для 
инвесторов, для малого и среднего бизнеса. Принят закон, в 
соответствии с которым инвесторы, вложившие средства в регион, могут 
возместить до 90% этой суммы за счет освобождения от налогов. 
Благодаря в том числе и этому закону рост инвестиций в 2022 году 
составил более 80%, о чем уже сказал Александр Александрович, что 
является одним из лучших показателей в стране. 

Законодательным Собранием области за последние пять лет 
принято более 700 региональных законов, в том числе такие важные, как 
закон о поддержке семей мобилизованных граждан, законы, 
направленные на привлечение кадров в здравоохранение, на улучшение 
обеспечения жильем детей-сирот, и многие другие. 

Важнейшим направлением деятельности депутаты считают работу 
с гражданами. У нас категорически запрещено отвечать гражданам, что 
вопросы, с которыми они обращаются, не относятся к компетенции 
Законодательного Собрания. Наоборот, мы работаем с каждым 
обращением наших граждан, помогаем каждому человеку решить его 
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проблему в любой организации области или органе местного 
самоуправления. Понятно, что такой подход требует больших 
временны́х затрат, но очень высоко ценится жителями области. 

Кроме этого, мы начали практиковать так называемые выездные 
дни Законодательного Собрания в города и районы области, когда все 
депутаты выезжают в какой-либо населенный пункт, встречаются с 
разными категориями граждан – отдельно с ветеранами, отдельно с 
молодежью, с рабочими, врачами, учителями, работниками других 
отраслей. Мы изучаем проблемы граждан и на основе их предложений 
стараемся строить свою работу, в том числе и в части принятия 
законов. 

Наши депутаты плодотворно взаимодействуют с Федеральным 
Собранием. В настоящее время на рассмотрении в Госдуме находится 
наша законодательная инициатива, направленная на расширение 
вариантов использования исторических зданий, находящихся в 
государственной собственности. Мы столкнулись с такой проблемой, 
когда учебные заведения, расположенные в таких зданиях, к сожалению, 
не имеют возможности открыть у себя, например, медицинский кабинет. 
В нашей инициативе предложено разрешить передачу помещений в 
таких зданиях учреждениям здравоохранения и социального 
обслуживания. Инициативу уже поддержал профильный комитет 
Государственной Думы, и я убежден, что совместными усилиями мы 
сможем усовершенствовать закон в этой части и помочь многим 
социально значимым учреждениям страны. 

Еще на одном вопросе хотел бы остановиться – на работе Совета 
законодателей. Это очень нужный орган, серьезно помогающий 
регионам в законотворческой деятельности. Я помню, что до 2012 года у 
нас в стране было два Совета законодателей – один при Совете 
Федерации, другой при Государственной Думе, и вот в 2012 году 
по инициативе, кстати, Валентины Ивановны Матвиенко был создан 
единый Совет законодателей, который, как показало время, стал 
настоящим работоспособным органом, где разрабатываются 
и анализируются многие законодательные инициативы регионов. Это, 
конечно, очень важно для нас, региональных законодателей. 

И как член Президиума Совета законодателей и председатель 
Комиссии по информационной политике, информационным технологиям 
и инвестициям хочу сказать Валентине Ивановне большое спасибо за 
неформальное и очень заинтересованное отношение к работе Совета 
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законодателей. Это очень важно для регионов. Спасибо большое, 
Валентина Ивановна. 

Уверен, что регионы и Федеральное Собрание Российской 
Федерации сделают все возможное для успешного развития нашей 
страны, нашей великой тысячелетней России, несмотря ни на какие 
санкции. Спасибо. 
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Презентационные материалы 

председателя Законодательного Собрания 
Владимирской области В.Н. Киселева 
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Валентина Ивановна Матвиенко, 
Председатель Совета Федерации. 

 
Уважаемый Александр Александрович, 

уважаемый Владимир Николаевич, 
уважаемые коллеги! Хочу еще раз от всех 
сенаторов Российской Федерации сердечно 
поприветствовать всю делегацию 
Владимирской области в Совете 
Федерации. Хочу поблагодарить вас за 
очень содержательную, активную работу в 
комитетах, очень интересные доклады, 
информативные, с нацеленностью на 
будущее, за выставку (и история, и 
будущее – все вместе). 

Знаете, я даже была удивлена в потоке дел, что Владимирская 
область впервые за все годы участвует в Совете Федерации 
в формате Дней субъекта. Во-первых, вы достойно справились, 
несмотря на то, что в первый раз проходит презентация региона, 
а во-вторых, я думаю, это нас обязывает к тому, чтобы постановление 
было очень эффективным, чтобы мы не разочаровали жителей 
и руководство Владимирской области своими решениями. 

А вообще, конечно, Владимирская область – это особый регион, 
это земля с богатейшей тысячелетней историей, это, можно 
сказать, настоящая душа России. На протяжении веков Владимир 
был политическим и культурным центром Северо-Восточной Руси, 
и, как считают историки, именно Владимиро-Суздальское княжество 
внесло большой вклад в объединение Руси и становление российской 
государственности. Конечно, это родина исконного русского 
искусства: здесь развивались иконопись, зодчество, белокаменная 
резьба. Архитектурные ансамбли Владимира, Суздаля и других 
городов – это не только, безусловно, жемчужины Золотого кольца 
России, но и шедевры по-настоящему мирового уровня. 

Владимирская область буквально пропитана историей, культурой, 
и не случайно регион трижды принимал у себя Парламентский форум 
"Историко-культурное наследие России", который ежегодно проходит 
под эгидой Совета Федерации. 

Сегодня Владимирская область – это не только сокровищница 
памятников и традиций, но и очень перспективный, многогранный регион 
с выгодным географическим расположением, со своими уникальными 
преимуществами (не буду повторяться, мне кажется, Губернатор очень 
убедительно в своем выступлении все это отразил). 
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Темпы промышленного производства в области выше, чем в 

среднем по России. Хороший рост показывают инвестиции в основной 
капитал. Регион обладает действительно диверсифицированной 
экономикой: здесь работают предприятия оборонно-промышленного 
комплекса, машино- и станкостроения, лесной, металлургической, 
химической отраслей, легкой и пищевой промышленности. Такая 
диверсификация, на мой взгляд, это один из факторов, одно из условий 
устойчивости и стабильности работы промышленности. 

Область традиционно славится своими мастерами-стеклоделами. 
Можно сказать, что это главный стекольный регион России: на долю 
Владимирской области приходится больше половины производства 
сортовой посуды и четверть производства оконных стекол в нашей 
стране. 

Большое внимание уделяется поддержке предпринимателей. 
Конечно, есть тревожная тенденция сокращения количества субъектов 
малого и среднего бизнеса (возможно, это как раз наведение порядка – 
остаются действенные и снимаются с учета те, кто неэффективно 
работает), но тем не менее хочу сказать о реальной поддержке. 

Во Владимирской области был принят закон о развитии 
ответственного ведения бизнеса, позволяющий дополнительно 
поддерживать инвесторов, которые ведут бизнес, я бы сказала, 
цивилизованно – обеспечивается достойный уровень заработной платы, 
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соблюдаются экологические требования и так далее. Вообще это 
первый подобный закон в России. Думаю, что такой подход могли бы 
взять на вооружение и другие субъекты Российской Федерации – в этом 
тоже смысл проведения Дней субъектов. 

Прошлый год был очень удачен с точки зрения объемов 
строительства жилья. Владимирская область достигла исторического 
максимума по объемам жилья, и 0,85 квадратного метра (если я не 
ошибаюсь) на одного человека – это уже близко к идеальной норме в 
1 квадратный метр. Один из лидеров России – молодцы! Понятно, что 
удерживать планку сложно, но Александр Александрович подчеркнул, 
что они и дальше будут активно этим заниматься параллельно с 
созданием новой социальной инфраструктуры. 

Важно, что в этом году регион запланировал завершить 
расселение ветхого и аварийного жилья, поставленного на учет до 
2017 года, и займется уже тем, которое признано ветхим или аварийным 
после 2017 года. Это важная для людей проблема. 

Вместе с тем, конечно, несмотря на такое очевидное движение 
региона, успехи в экономике, накопилось очень много проблем, какую 
сферу ни возьмем. В первую очередь это жилищно-коммунальное 
хозяйство, транспорт, социальная сфера, здравоохранение, образование. 
Но эти вопросы в одночасье не решить. И, конечно, Губернатору, 
Правительству области, региональной команде нужно время, для того 
чтобы поэтапно все эти вопросы решать. Наследство досталось 
Александру Александровичу Авдееву тяжелое (я всегда говорю 
объективно) – запущенность, ветхость социальной сферы в целом ряде 
районов и многое другое. И я полагаю, что такой регион, как Владимирская 
область, нуждается в серьезной, системной федеральной поддержке. 
И это правильно, это справедливо, потому что эти вопросы, проблемы 
появились не вчера, они копились годами. 

И, как вы знаете, мы самым внимательным образом всегда 
анализируем социальные сети. Надеюсь, что и вы это делаете. Я вам 
все-таки "в подарок" передам наш анализ. 

Очень коротко. Транспорт. Юрьевец, Энергетик, Коммунар – 
тяжелейшая ситуация с автотранспортом. Люди говорят: "Тарифы 
повысили". Наверное, тарифы надо повысить, но люди с пониманием к 
этому отнесутся, если за этим последует повышение качества 
транспортного обслуживания. Во Владимире на 90% изношен 
автобусный парк. Знаю, что Губернатор сейчас этим серьезно 
занимается, обещает и обновить парк, и заняться проблемами в части 
зарплат водителей, нехватки кадров. Это правильное направление. 
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Я не буду сейчас говорить о водоснабжении, об отоплении, 

электросетях, электроэнергии и так далее, вы это все знаете. 
Хочу отдельно остановиться на здравоохранении. Первая и 

главная проблема – дефицит врачей. Не хватает 1 тысячи врачей и 
2 тысяч медсестер, я уже не говорю о санитарках. Проблема есть, 
объективно. Находиться между Москвой и Нижним Новгородом 
(и Петербург недалеко) – это хорошо, и в этом есть плюсы. Но минус в 
том, что надо быть конкурентоспособными по зарплате, а Владимирская 
область пока не может себе этого позволить. Есть проблема, и это не 
значит, что не надо ее решать, – ее надо решать очень активно. 

И по сетям. Люди пишут: "ФАП построили – спасибо, но они не 
работают". Нет специалистов, недоукомплектованность и так далее. 

Не могу не остановиться на ситуации в поселке Вольгинский 
Петушинского района. С 1 января отделение скорой помощи в 
поселке Вольгинский, где проживают 5 тысяч человек, закрыли. Скорая 
помощь – за 30 километров. Это что, обречь людей на вымирание?! 

Знаю, Александр Александрович, знаю, что Вы отреагировали, 
занимаетесь. Но об этом надо обязательно информировать население. 

О материальной базе не говорю, вы все сами знаете. Здесь также 
надо наводить порядок. 
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Город Покров. Скорой помощи нет, в больнице нет врачей. Может 
быть, это не так, все надо проверять, конечно, иногда люди 
эмоционально пишут, это не значит, что это факт. 

Но что меня очень задело – это родильные дома. 
Александр Александрович, семья и дети – это главный приоритет, 

определенный главой государства, который лично за этим следит. Нет 
душевых, пятна на матрасах, подушках, антисанитария, хамское 
отношение медицинского персонала. Возможно, это эмоционально и не 
соответствует действительности. Но прошу Вас все-таки проверить. 
Родильные дома должны быть как хирургическая палата, там все 
должно быть чисто, достойно и так далее. 

Газификация. Молодцы! Владимирская область заняла шестое 
место. Многое сделано, и спасибо Губернатору и региональной команде, 
но потенциал догазификации, конечно, еще большой. Но опять-таки 
деревня Растригино Гороховецкого района Владимирской области: 
газопровод находится в 300 метрах от деревни, 10 лет Гороховецкая 
районная администрация не может его закончить… Пожалуйста, 
давайте посмотрим, в чем проблема. Все-таки люди давно ждут. Есть 
специальные программы, этим занимается наш совет по газификации. 

Также Вас прошу, Андрей Анатольевич Шевченко, обратить на это 
внимание. 

Здесь и поселок Сопово Киржачского района, и другие. Нужно 
точечно посмотреть, как все это ускорить. Ну, не буду дальше 
перечислять. 

Но много и хорошего пишут. И я рада, что отношение к Губернатору 
хорошее, рейтинг в развитие того, что Вы делаете, растет, и люди это 
ценят. 

Прошу передать от меня лично Губернатору наш анализ. У вас 
есть свой обзор, а это от нас. 

Немножко увлеклась… Коллеги, проблема проблем – сложная 
демографическая ситуация не только во Владимирской области, но и в 
целом. Рождаемость снижается, растет естественная убыль. На 
федеральном уровне создана комплексная система поддержки семей с 
детьми и прочих мер, но надо смотреть и на региональном уровне, с 
учетом региональной специфики, реалий, которые есть, надо менять эту 
ситуацию. Не будет народа – не будет трудовых ресурсов, не будет 
развития. Но главное – надо понять, почему так, и адресно, точечно 
принять меры. 

Дальше. По образованию тоже два слова буквально. Прежде 
всего – 600 учителей не хватает, их надо набирать, целевой прием 
делать как можно… и так далее. 
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Вы очень быстро отреагировали на просьбу жителей поселка 
Балакирево не закрывать одну из местных школ. Реакция оперативная 
(опять-таки из сетей). Доведите, пожалуйста, до конца, чтобы успокоить 
людей и школа работала, если Вы, как Губернатор, считаете 
справедливым обращение граждан. Все договоренности должны 
выполняться. 

И еще одно. Много жалоб на горячее питание. Слушайте, вот это 
полное безобразие! 

Коллеги, я прошу всех сенаторов… Смотрите, при всех проблемах 
бюджета по поручению Президента выделены федеральные средства, 
чтобы все дети с 1 по 4 класс в начальной школе обеспечивались 
горячим питанием. Мы закладываем фундамент здоровья детей. 
Питание некачественное, не понятно, кто поставляет продукты, 
невкусно, дети это не едят – и все это идет в отходы. 

Родители, организуйте родительский контроль ежедневный! 
Родительские комитеты, не надо бояться испортить отношения с 
директором (иначе двойку поставят сыну или дочери)! 

Я очень прошу Вас, Александр Александрович и всю вашу команду 
в жесткой форме разобраться, наказывать виновных и сделать все, 
чтобы все дети нормально питались, получали полноценное питание. 
Безобразие! Мы выделяем деньги, а они неэффективно используются, 
неэффективно расходуются, уходят в баки с отходами еды, которую 
дети не едят. Ну, это недопустимо просто!  

Что касается нашего Золотого кольца, такая большая 
туристическая нагрузка на Владимирскую область – это хорошо. Если я 
не ошибаюсь, 7% валового регионального продукта приходится на 
туризм, и еще есть потенциал для роста. 

Вот, например, в Суздале на одного жителя приходится более 
150 туристов. Молодцы жители Суздаля, они гостеприимные. Малый и 
средний бизнес живет: отели и все остальное. Но не надо забывать и о 
том, что там, Вы правы, живут граждане и они должны жить в 
комфортных условиях, благоустроенных городах со школами 
и поликлиниками. Справедливая постановка вопроса.  

Прошу комитет поддержать конкретное предложение в связи с 
этим в нашем постановлении. 

Спасибо Вам, Александр Александрович, и Владимиру 
Николаевичу, всей региональной команде за то, что вы взяли шефство 
над городом Докучаевском Донецкой Народной Республики и активно 
помогаете в восстановлении разрушенной коммунальной 
инфраструктуры. 
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Отдельные слова благодарности за поддержку участников 
спецоперации. И здесь у Владимирской области есть чему поучиться. 
Молодцы! И, пожалуйста, держите эту тему на личном контроле. 

В целом мне очень нравится настрой руководства области – 
боевой, правильный, есть понимание проблем, не ноют, не плачут, ищут 
решения, касается ли это импортозамещения или других сфер. 

Желаю от всей души наращивать обороты, ускоряться, двигаться 
вперед. Мы, со своей стороны, будем оказывать все возможное 
содействие. И всю региональную команду также хочу еще раз 
поблагодарить за работу. 

Мы подготовили проект постановления Совета Федерации. В него 
вошли те предложения, которые обсуждались на заседаниях комитетов, 
но они не исчерпывающие. 

Пожалуйста, уважаемые Александр Александрович, Владимир 
Николаевич, еще раз посмотрите вместе с коллегами в Правительстве 
Владимирской области, если что-то нужно добавить – не стесняйтесь. 
У нас порядок: мы должны потом все на 100% выполнить. 
И постараемся это сделать. 

Ну и что еще хочу сказать? У нас, коллеги, прошли спортивные 
состязания. Владимирская область себя показала очень прилично, 
сопротивлялась, боролась. Сразу хочу сказать, что в волейбольном 
матче в упорной борьбе со счетом 2:1 победила команда Владимирской 
области. Поздравляем вас. 

С футболом сложнее (побольше создавайте футбольных 
площадок – пришкольных, иных для населения и сами почаще играйте): 
со счетом 6:3 победила команда Совета Федерации. Герои практически 
все те же – сенаторы Брилка Сергей Фатеевич, Брыксин Александр 
Юрьевич, Хапочкин Андрей Алексеевич, Шептий Виктор Анатольевич. 
Вообще, думаю, сенаторов вполне можно уже включать в резерв 
сборной команды России – хуже точно не будут играть. 

И пулевая стрельба. Ну, мы все-таки повыше – нам почаще 
приходится "отстреливаться", поэтому мы здесь всегда впереди: со 
счетом 127:29 в стрельбе победу одержала команда Совета Федерации. 
Тоже есть к чему стремиться. 

В подтверждение нашей благодарности за проведенную работу 
позвольте мне вручить благодарности Губернатору и председателю 
Законодательного Собрания Владимирской области, а также памятный 
вымпел о Днях Владимирской области в Совете Федерации. 
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ПОСТАНОВЛЕНИЕ  
СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

О государственной поддержке 
социально-экономического развития 

Владимирской области 

Рассмотрев в рамках Дней Владимирской области в Совете 
Федерации Федерального Собрания Российской Федерации, 
проведенных 14–15 февраля 2023 года, вопросы социально-
экономического развития Владимирской области, Совет Федерации 
Федерального Собрания Российской Федерации отмечает следующее. 

Владимирская область – динамично развивающийся субъект 
Российской Федерации со значительным индустриальным потенциалом. 

Согласно Стратегии пространственного развития Российской 
Федерации на период до 2025 года, утвержденной распоряжением 
Правительства Российской Федерации от 13 февраля 2019 года  
№ 207-р, повышение конкурентоспособности экономики Владимирской 
области связано с развитием отраслей перспективной экономической 
специализации, включая лесоводство и лесозаготовки, металлургию, 
производство кожи и изделий из кожи, текстильных изделий, 
компьютеров, электронных и оптических изделий, электрического 
оборудования, туризм. 

Крупнейшим сектором экономики Владимирской области является 
промышленность, на долю которой приходится порядка 40% валового 
регионального продукта. 

В связи с отсутствием значительных запасов природных ресурсов 
промышленность субъекта Российской Федерации представлена 
в основном обрабатывающими производствами. 

Вместе с тем имеется ряд факторов, сдерживающих социально-
экономическое развитие Владимирской области. Сохраняется острая 
потребность в капитальном ремонте, реконструкции и строительстве 
объектов образования и культуры, зданий для организации социального 
обслуживания инвалидов и лиц, нуждающихся в посторонней помощи. 

Актуальным вопросом остается транспортное сообщение 
в регионе. Для улучшения качества жизни людей и условий ведения 
предпринимательской деятельности необходима модернизация 
дорожно-транспортной инфраструктуры. 
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С учетом изложенного Совет Федерации Федерального Собрания 
Российской Федерации п о с т а н о в л я е т :  

 

1. Рекомендовать Правительству Российской Федерации: 

1) рассмотреть при подготовке проекта федерального бюджета 
на 2024 год и на плановый период 2025 и 2026 годов или в ходе 
исполнения федерального бюджета в 2023 году вопрос о включении 
в федеральную адресную инвестиционную программу следующих 
мероприятий:  

реконструкция с элементами реставрации здания государственного 
автономного учреждения культуры Владимирской области 
"Владимирский академический областной драматический театр"; 

строительство общеобразовательной школы (образовательного 
центра) на 1200 мест в районе бульвара Всполье города Суздаля; 

2) рассмотреть предложения Правительства Владимирской 
области о выделении на 2024–2025 годы в рамках государственной 
программы Российской Федерации "Развитие образования", 
утвержденной постановлением Правительства Российской Федерации 
от 26 декабря 2017 года № 1642, бюджетных ассигнований 
на софинансирование расходов, связанных с реализацией 
региональных проектов, направленных на модернизацию школьных 
систем образования во Владимирской области; 

3) рассмотреть вопрос о включении в федеральную адресную 
инвестиционную программу мероприятия по строительству здания 
государственного бюджетного учреждения Владимирской области 
"Государственный архив Владимирской области"; 

4) рассмотреть предложения Правительства Владимирской 
области о предоставлении в соответствии с Правилами предоставления 
финансовой поддержки за счет средств государственной корпорации – 
Фонда содействия реформированию жилищно-коммунального хозяйства 
на проведение капитального ремонта многоквартирных домов, 
утвержденными постановлением Правительства Российской Федерации 
от 17 января 2017 года № 18, дополнительной финансовой поддержки 
бюджету Владимирской области на возмещение расходов, связанных 
с проведением энергоэффективного капитального ремонта общего 
имущества в многоквартирных домах и выполнением работ по замене 
в многоквартирных домах лифтов с истекшим назначенным сроком 
службы с применением механизма факторинга; 
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5) рассмотреть вопрос о выделении в рамках государственной 
программы Российской Федерации "Комплексное развитие сельских 
территорий", утвержденной постановлением Правительства Российской 
Федерации от 31 мая 2019 года № 696, дополнительных бюджетных 
ассигнований бюджету Владимирской области на софинансирование 
следующих мероприятий: 

улучшение жилищных условий граждан, проживающих на сельских 
территориях; 

благоустройство общественных пространств на сельских 
территориях; 

6) рассмотреть вопрос о выделении в рамках федерального 
проекта "Сохранение уникальных водных объектов" национального 
проекта "Экология" бюджетных ассигнований на разработку проектной 
документации и реализацию мероприятий по берегоукреплению реки 
Клязьмы в городе Владимире и расчистке ее русла. 

2. Рекомендовать Министерству строительства и жилищно-
коммунального хозяйства Российской Федерации при участии публично-
правовой компании "Фонд развития территорий" рассмотреть, 
в том числе при подготовке проекта федерального бюджета на 2024 год 
и на плановый период 2025 и 2026 годов, предложения Правительства 
Владимирской области о выделении из федерального бюджета бюджету 
Владимирской области дополнительных бюджетных ассигнований 
в связи с увеличением сметной стоимости строительства 
многоквартирных домов в целях реализации региональной адресной 
программы по переселению граждан из многоквартирных домов, 
признанных до 1 января 2017 года в установленном порядке 
аварийными и подлежащими сносу или реконструкции в связи 
с физическим износом в процессе их эксплуатации. 

3. Рекомендовать Министерству спорта Российской Федерации 
рассмотреть вопрос о включении в государственную программу 
Российской Федерации "Развитие физической культуры и спорта", 
утвержденную постановлением Правительства Российской Федерации 
от 30 сентября 2021 года № 1661, мероприятия по строительству 
в городе Владимире регионального центра по спортивной борьбе. 

4. Поручить Совету по вопросам газификации субъектов 
Российской Федерации при Совете Федерации Федерального Собрания 
Российской Федерации рассмотреть вопрос о ходе реализации 
Правительством Владимирской области совместно с публичным 
акционерным обществом "Газпром" мероприятий по включению деревни 
Расстригино Гороховецкого района, деревни Ивановская и урочища 
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Веретьевский погост Камешковского района в Программу развития 
газоснабжения и газификации Владимирской области на период 
2021–2025 годов и Программу газификации жилищно-коммунального 
хозяйства, промышленных и иных организаций Владимирской области 
на 2022–2031 годы. 

5. Поручить рабочей группе по мониторингу реализации 
национального проекта "Безопасные качественные дороги" в части 
приведения в нормативное состояние мостов и путепроводов, созданной 
распоряжением Председателя Совета Федерации Федерального 
Собрания Российской Федерации от 22 февраля 2022 года № 26рп-СФ, 
рассмотреть предложения Правительства Владимирской области 
о софинансировании из федерального бюджета начиная с 2024 года 
мероприятия по строительству автомобильной дороги от площади 
Фрунзе до автомобильной дороги Ладога – Лунево со строительством 
путепровода над железнодорожными путями Горьковской железной 
дороги и моста через реку Клязьму в городе Владимире. 

6. Рекомендовать Правительству Владимирской области: 

1) представить в уполномоченные федеральные органы 
исполнительной власти предложения, заявки и финансово-
экономические обоснования, необходимые для реализации 
рекомендаций, содержащихся в настоящем постановлении; 

2) представить в Министерство просвещения Российской 
Федерации предложения о выделении на 2024–2025 годы в рамках 
государственной программы Российской Федерации "Развитие 
образования" бюджетных ассигнований на софинансирование расходов, 
связанных с реализацией региональных проектов, направленных 
на модернизацию школьных систем образования во Владимирской 
области; 

3) представить в уполномоченные федеральные органы 
исполнительной власти предложения, заявки и финансово-
экономические обоснования, необходимые для рассмотрения вопроса 
о включении на 2025–2026 годы в федеральную адресную 
инвестиционную программу мероприятий по строительству клинико-
диагностического центра в городе Владимире и многопрофильного 
реабилитационного центра для инвалидов по адресу: Владимирская 
область, город Ковров, улица Октябрьская, дом 9; 

4) представить в Министерство здравоохранения Российской 
Федерации заявку и обосновывающие материалы для рассмотрения 
вопроса о включении в федеральную адресную инвестиционную 
программу мероприятия по строительству корпуса вспомогательного 
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назначения государственного бюджетного учреждения здравоохранения 
Владимирской области "Областная детская клиническая больница"; 

5) осуществить совместно с публичным акционерным обществом 
"Газпром" мероприятия по включению деревни Расстригино 
Гороховецкого района, деревни Ивановская и урочища Веретьевский 
погост Камешковского района в Программу развития газоснабжения 
и газификации Владимирской области на период 2021–2025 годов 
и Программу газификации жилищно-коммунального хозяйства, 
промышленных и иных организаций Владимирской области 
на 2022–2031 годы. 

7. Предложить Правительству Владимирской области разработать 
план мероприятий по взаимодействию с федеральными органами 
исполнительной власти в целях реализации рекомендаций, 
содержащихся в настоящем постановлении. 

8. Рекомендовать сенаторам Российской Федерации – 
представителям от Владимирской области: 

1) обеспечить в ходе реализации настоящего постановления 
содействие органам государственной власти Владимирской области, 
в том числе при их взаимодействии с федеральными органами 
исполнительной власти; 

2) проинформировать Комитет Совета Федерации 
по федеративному устройству, региональной политике, местному 
самоуправлению и делам Севера о ходе реализации рекомендаций, 
содержащихся в настоящем постановлении, в сентябре 2023 года, 
о его исполнении – в октябре 2023 года. 

9. Предложить Правительству Российской Федерации 
проинформировать Совет Федерации Федерального Собрания 
Российской Федерации в октябре 2023 года о ходе реализации 
рекомендаций, содержащихся в настоящем постановлении. 

10. Предложить Правительству Владимирской области 
проинформировать Совет Федерации Федерального Собрания 
Российской Федерации в октябре 2023 года о реализации настоящего 
постановления. 

11. Комитету Совета Федерации по федеративному устройству, 
региональной политике, местному самоуправлению и делам Севера 
проинформировать палату в период осенней сессии 2023 года 
о реализации настоящего постановления. 
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12. Контроль за исполнением настоящего постановления 
возложить на Комитет Совета Федерации по федеративному устройству, 
региональной политике, местному самоуправлению и делам Севера. 

13. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
 
 

Председатель  
Совета Федерации  
Федерального Собрания  
Российской Федерации В.И. МАТВИЕНКО
 
Москва 
15 марта 2023 года 
№ 101-СФ 
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ИНФОРМАЦИЯ 

О РАСШИРЕННЫХ ЗАСЕДАНИЯХ КОМИТЕТОВ 
СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ, СОСТОЯВШИХСЯ В РАМКАХ 

ДНЕЙ ВЛАДИМИРСКОЙ ОБЛАСТИ В СОВЕТЕ ФЕДЕРАЦИИ  
(14–15 ФЕВРАЛЯ 2023 ГОДА) 

В рамках Дней Владимирской области в Совете Федерации 
комитеты палаты провели расширенные заседания с участием 
представителей органов государственной власти Владимирской 
области. 

Комитет Совета Федерации по федеративному устройству, 
региональной политике, местному самоуправлению и делам Севера  

На заседании комитета заслушан и обсужден вопрос 
"Об отдельных вопросах модернизации коммунальной инфраструктуры 
и расселения аварийного жилищного фонда на территории 
Владимирской области". Принята к сведению информация заместителя 
Губернатора Владимирской области С.С. Волкова. Комитет решил 
рекомендовать  включить в проект постановления Совета Федерации 
Федерального Собрания Российской Федерации "О государственной 
поддержке социально-экономического развития Владимирской области" 
следующие положения. 

Рекомендовать Правительству Российской Федерации 
рассмотреть предложения Правительства Владимирской области о 
предоставлении в рамках Правил предоставления финансовой 
поддержки за счет средств государственной корпорации Фонда 
содействия реформированию жилищно-коммунального хозяйства на 
проведение капитального ремонта многоквартирных домов, 
утвержденных постановлением Правительства Российской Федерации 
от 17 января 2017 года № 18, дополнительной финансовой поддержки 
бюджету Владимирской области на цели проведения 
энергоэффективного капитального ремонта многоквартирных домов и 
применения механизма факторинга при замене в многоквартирных 
домах лифтов с истекшим назначенным сроком службы.  

Рекомендовать Министерству строительства и жилищно-
коммунального хозяйства Российской Федерации совместно с публично-
правовой компанией "Фонд развития территорий" рассмотреть 
предложения Правительства Владимирской области о выделении из 
федерального бюджета, в том числе при подготовке проекта 
федерального бюджета на 2024 год и на плановый период 2025 и 2026 
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годов, дополнительных бюджетных ассигнований бюджету 
Владимирской области в связи с увеличением сметной стоимости 
строительства многоквартирных домов в целях обеспечения реализации 
региональной адресной программы переселения граждан из 
многоквартирных домов, признанных до 1 января 2017 года в 
установленном порядке аварийными и подлежащими сносу или 
реконструкции в связи с физическим износом в процессе их 
эксплуатации. 

Комитет Совета Федерации по науке, образованию и культуре  
На заседании комитета обсуждены с участием представителей 

федеральных органов исполнительной власти, органов государственной 
власти органов государственной власти Владимирской области вопросы 
формирования в регионе современной инфраструктуры в сфере 
культуры и образования. По итогам обсуждения комитет решил 
предложить Совету Федерации включить в проект постановления 
палаты рекомендации Правительству Российской Федерации 
рассмотреть вопросы: 

о включении в федеральную адресную инвестиционную программу 
при подготовке проекта федерального бюджета на 2024 год и на 
плановый период 2025 и 2026 годов или в ходе исполнения 
федерального бюджета в 2023 году следующих мероприятий: 

реконструкция с элементами реставрации здания государственного 
автономного учреждения культуры Владимирской области 
"Владимирский академический областной драматический театр", 
расположенного по адресу: город Владимир, улица Дворянская, дом 4; 

строительство современной школы (образовательного центра) 
мощностью 1200 мест в городе Суздале Владимирской области; 

о включении в федеральную адресную инвестиционную программу 
при подготовке проекта федерального бюджета на 2024 год и на 
плановый период 2025 и 2026 годов мероприятия по строительству 
здания государственного архива Владимирской области в целях 
обеспечения сохранности документов Архивного фонда Российской 
Федерации с учетом необходимости исполнения Федерального закона 
от 30 ноября 2010 года № 327-ФЗ "О передаче религиозным 
организациям имущества религиозного назначения, находящегося в 
государственной или муниципальной собственности;  

о предоставлении Владимирской области в рамках 
государственной программы Российской Федерации "Развитие 
образования" субсидии из федерального бюджета на софинансирование 
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расходов, возникающих при реализации государственных программ 
субъектов Российской Федерации, направленных на реализацию 
мероприятий по модернизации школьных систем образования. 

Комитет Совета Федерации по бюджету и финансовым рынкам  
На заседании комитета были заслушаны и обсуждены актуальные 

вопросы обеспечения сбалансированности бюджетов субъектов 
Российской Федерации на примере Владимирской области. Принята 
к сведению информация Губернатора Владимирской области 
А.А. Авдеева. Комитет решил направить для включения в проект 
постановления Совета Федерации следующие предложения:  

Правительству Российской Федерации рекомендовать рассмотреть 
при подготовке проекта федерального бюджета на 2024 год и на 
плановый период 2025 и 2026 годов или в ходе исполнения 
федерального бюджета в 2023 году вопрос о включении в федеральную 
адресную инвестиционную программу следующих мероприятий:  

реконструкция с элементами реставрации здания государственного 
автономного учреждения культуры Владимирской области 
"Владимирский академический областной драматический театр", 
пострадавшего от пожара;  

строительство новой школы (образовательного центра) на 
1200 мест в микрорайоне Всполье города Суздаля;  

Министерству транспорта Российской Федерации рекомендовать 
рассмотреть предложения Правительства Владимирской области 
о включении в государственную программу Российской Федерации 
"Развитие транспортной системы", утвержденную постановлением 
Правительства Российской Федерации от 20 декабря 2017 года № 1596, 
мероприятия по строительству автомобильной дороги от площади 
Фрунзе до автодороги Ладога – Лунево со строительством путепровода 
над железной дорогой Москва – Нижний Новгород и моста через реку 
Клязьму в городе Владимире. 

Комитет Совета Федерации по социальной политике  
На заседании комитета заслушан и обсужден вопрос "Актуальные 

вопросы развития социальной политики, здравоохранения и спорта во 
Владимирской области". Принята к сведению информация заместителей 
Губернатора Владимирской области К.Н. Баранова и В.А. Куимова. 
Комитет решил направить для включения в проект постановления 
Совета Федерации следующую рекомендацию: 
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Министерству спорта Российской Федерации рекомендовать 
рассмотреть вопрос о включении в государственную программу 
Российской Федерации "Развитие физической культуры и спорта", 
утвержденную постановлением Правительства Российской Федерации 
от 30 сентября 2021 года № 1661, мероприятия по строительству в 
городе Владимире регионального центра по спортивной борьбе. 

Комитет рекомендовал Правительству Владимирской области: 
представить в уполномоченные федеральные органы 

исполнительной власти предложения, заявки и финансово-
экономические обоснования, необходимые для включения в 
федеральную адресную инвестиционную программу на 2025–2026 годы 
мероприятий по строительству клинико-диагностического центра в 
городе Владимире и созданию многопрофильного реабилитационного 
центра для инвалидов по адресу: Владимирская область, город Ковров, 
улица Октябрьская, дом 9; 

оперативно направить в Минздрав России заявку и 
обосновывающие материалы в целях включения в федеральную 
адресную инвестиционную программу мероприятий по строительству 
вспомогательного корпуса (корпуса-сателлита) ГБУЗ ВО "Областная 
детская клиническая больница". 

Комитет Совета Федерации по аграрно-продовольственной 
политике и природопользованию 

На заседании комитета обсуждены актуальные проблемы в сфере 
использования и оборота земель сельскохозяйственного назначения, 
развития сельских территорий и расчистки реки Клязьмы во 
Владимирской области. По итогам обсуждения комитет решил 
рекомендовать: 

Правительству Российской Федерации рассмотреть вопросы:  
о выделении в рамках государственной программы Российской 

Федерации "Комплексное развитие сельских территорий", утвержденной 
постановлением  Правительства  Российской  Федерации  от  31 мая 
2019 года № 696, дополнительных бюджетных ассигнований бюджету 
Владимирской области на софинансирование улучшения жилищных 
условий граждан, проживающих на сельских территориях, а также 
благоустройства общественных пространств на сельских территориях; 

о выделении в рамках федерального проекта "Сохранение 
уникальных водных объектов" национального проекта "Экология" 
бюджетных ассигнований на разработку проектной документации и 
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реализацию мероприятия по расчистке русла реки Клязьмы в городе 
Владимире и ее берегоукреплению. 

Комитет Совета Федерации по экономической политике 
На заседании комитета обсуждались вопросы экономического 

развития Владимирской области в условиях санкционного давления. 
По итогам обсуждения комитет предложил включить в проект 
постановления Совета Федерации следующие рекомендации:  

Министерству транспорта Российской Федерации рассмотреть 
предложения Правительства Владимирской области о включении 
в государственную программу Российской Федерации "Развитие 
транспортной системы", утвержденную постановлением Правительства 
Российской Федерации от 20 декабря 2017 года № 1596, мероприятия 
по строительству автомобильной дороги от площади Фрунзе 
до автодороги Ладога – Лунево со строительством путепровода 
над железной дорогой Москва – Нижний Новгород и моста через реку 
Клязьму в городе Владимире. 

Совету по развитию транспортного комплекса в субъектах 
Российской Федерации при Совете Федерации Федерального Собрания 
Российской Федерации рассмотреть вопрос о софинансировании 
из федерального бюджета начиная с 2024 года мероприятия 
по строительству автомобильной дороги от площади Фрунзе 
до автомобильной дороги Ладога – Лунево со строительством 
путепровода над железнодорожными путями Горьковской железной 
дороги и моста через реку Клязьму в городе Владимире. 

Рабочей группе по мониторингу реализации национального 
проекта "Безопасные качественные дороги" в части приведения в 
нормативное состояние мостов и путепроводов рассмотреть 
предложения Правительства Владимирской области о 
софинансировании из федерального бюджета начиная с 2024 года 
мероприятия по строительству автомобильной дороги от площади 
Фрунзе до автомобильной дороги Ладога – Лунево со строительством 
путепровода над железнодорожными путями Горьковской железной 
дороги и моста через реку Клязьму в городе Владимире. 

Рекомендовать Правительству Владимирской области разработать 
и представить в Министерство транспорта Российской Федерации 
предложения, заявки, финансово-экономические обоснования, 
проектную документацию по выполнению инженерных изысканий и 
выполнению работ по строительству объекта, необходимые для 
реализации рекомендаций, содержащихся в решении комитета. 
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Комитет Совета Федерации по Регламенту и организации 
парламентской деятельности 

На заседании комитета заслушан и обсужден вопрос на тему 
"Закон об ответственном ведении бизнеса как инструмент защиты прав 
потребителей (на примере Владимирской области)". Принята к 
сведению информация первого заместителя Губернатора Владимирской 
области А.А. Ремиги. Комитетом принято решение проинформировать 
субъекты Российской Федерации о положительной практике ведения 
бизнеса во Владимирской области. 
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Общие сведения о Владимирской области 
Владимирская область образована в 1944 году2. Административный 

центр – город Владимир. 
Территория – 29,1 тыс. кв. километров. Население – 1323,7 тысячи 

человек. Доля городского населения – 78,2%, плотность населения – 
45,5 человека на 1 кв. километр. Национальный состав: русские – 96%, 
другие национальности – 4%. Крупнейшие города: Владимир 
(348,7 тысячи человек), Ковров (132,4 тысячи человек), Муром 
(104 тысяч человек). Владимирская область включает в себя 16 районов. 

Область входит в состав Центрального федерального округа 
(далее – ЦФО). Полномочный представитель Президента Российской 
Федерации в ЦФО – И.О. Щеголев; куратор ЦФО, Заместитель 
Председателя Правительства Российской Федерации – Руководитель 
Аппарата Правительства Российской Федерации – Д.Ю. Григоренко. 
Организацию взаимодействия Совета Федерации с органами 
государственной власти субъектов Российской Федерации, входящих 
в состав ЦФО, осуществляет заместитель Председателя Совета 
Федерации Ю.Л. Воробьев. 

 

Губернатор Владимирской области 
Губернатор Владимирской области –  

А.А. Авдеев. Вступил в должность 
16 сентября 2022 года, срок окончания 
полномочий – сентябрь 2027 года. 

Родился 12 августа 1975 года в городе 
Калуге. В 1998 и 1999 годах окончил 
Калужский филиал Московского 
государственного технического университета 
имени Н.Э. Баумана по разным 
специальностям3, в 2004 году – Московскую 
международную высшую школу бизнеса 
"МИРБИС", в 2017 году – Российскую 
академию народного хозяйства и государственной службы при 
Президенте Российской Федерации. 

1995–1996 годы – технолог Калужского турбинного завода. 
1996–1999 годы – контролер-кассир, контролер-оператор  

по обслуживанию юридических лиц Калужского городского  
отделения № 8389 Сбербанка России. 
                                                           
2 В соответствии с Указом Президиума Верховного Совета СССР от 14 августа 1944 года  
"Об образовании Владимирской области в составе РСФСР". 
3 Соответственно: инженер-механик, экономист-менеджер. 
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1999–2001 годы – финансист-аналитик Государственного фонда 
поддержки малого предпринимательства Калужской области. 

2001–2002 годы – финансист-аналитик ООО "Коралл-Сервис" 
(город Калуга). 

2002–2006 годы – финансовый аналитик, начальник финансово-
аналитического отдела ООО "Группа Эликор" (город Калуга). 

2006–2007 годы – финансовый директор ОАО "Компания Славич" 
(город Переславль-Залесский, Ярославская область). 

2007–2010 годы – заместитель начальника управления, заместитель 
Городского Головы – начальник управления экономики и имущественных 
отношений Городской Управы городского округа "Город Калуга". 

Март – июнь 2010 года – заместитель главы Администрации города 
Обнинска по экономическому развитию, исполняющий обязанности 
главы Администрации города Обнинска. 

2010–2015 годы – глава Администрации города Обнинска. 
2015–2016 годы – заместитель Губернатора – руководитель 

администрации Губернатора Калужской области, заместитель 
Губернатора Калужской области. 

2016–2021 годы – депутат Государственной Думы Федерального 
Собрания Российской Федерации VII и VIII созывов. 

2021–2022 годы – временно исполняющий обязанности Губернатора 
Владимирской области. 

С сентября 2022 года – Губернатор Владимирской области. 
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Представители органов государственной власти 
Владимирской области в Совете Федерации 

Сенатор Российской Федерации, 
представитель от исполнительного органа 
государственной власти Владимирской области – 
А.С. Шохин. Дата начала полномочий – 
сентябрь 2022 года, срок окончания полномочий – 
сентябрь 2027 года. Член Комитета Совета 
Федерации по федеративному устройству, 
региональной политике, местному самоуправлению 
и делам Севера. 

Родился 5 октября 1961 года. В 1984 году окончил Владимирский 
государственный педагогический институт имени П.И. Лебедева-
Полянского, в 2006 году – Владимирский государственный университет. 

Должность перед наделением полномочиями – глава города 
Владимира. 

Сенатор Российской Федерации, 
представитель от законодательного 
(представительного) органа государственной 
власти Владимирской области – О.Н. Хохлова. 
Дата начала полномочий – октябрь 2018 года, срок 
окончания полномочий – сентябрь 2023 года. Член 
Комитета Совета Федерации по социальной 
политике. 

Родилась 18 ноября 1957 года. В 1983 году окончила 
Владимирский государственный педагогический институт имени 
П.И. Лебедева-Полянского, в 1993 году – Академию труда  
и социальных отношений, в 2003 году – Российскую академию 
государственной службы при Президенте Российской Федерации. 

Должность перед наделением полномочиями – депутат, 
заместитель председателя Законодательного Собрания Владимирской 
области VII созыва. 
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Председатель Законодательного Собрания Владимирской области 
Председатель Законодательного 

Собрания Владимирской области – 
В.Н. Киселев. Вступил в должность 28 сентября 
2018 года, срок окончания полномочий – 
сентябрь 2023 года. 

Родился 3 августа 1958 года  
в городе Владимире. В 1985 году окончил 
Владимирский политехнический институт. 

1975–1976 годы – ученик слесаря-
механика, слесарь-механик по ремонту 
радиоаппаратуры завода "Электроприбор" 
имени 50-летия СССР (город Владимир). 

1976–1978 годы – служба в Вооруженных Силах СССР. 
1978–1982 годы – регулировщик радиоаппаратуры завода 

"Электроприбор" имени 50-летия СССР (город Владимир). 
1982–1984 годы – секретарь комитета ВЛКСМ завода 

"Электроприбор" имени 50-летия СССР (город Владимир). 
1984–1985 годы – второй секретарь горкома ВЛКСМ (город 

Владимир). 
1985–1987 годы – первый секретарь горкома ВЛКСМ (город 

Владимир). 
1987–1989 годы – заведующий организационным отделом 

Октябрьского райкома КПСС (город Владимир). 
1989–1993 годы – директор Центра молодежной инициативы 

"Владимирец" при горкоме ВЛКСМ (город Владимир). 
1993–1994 годы – заместитель директора товарищества  

с ограниченной ответственностью "Недвижимость" (город Владимир). 
1994–1997 годы – генеральный директор товарищества  

с ограниченной ответственностью "Риэлти-В" (город Владимир). 
1997–2001 годы – директор Владимирского филиала 

Национального фонда молодежи. 
Январь – апрель 2002 года – председатель Совета Владимирского 

отделения ООО "Национальная молодежная лига". 
2002–2004 годы – депутат, заместитель председателя 

Владимирского городского Совета народных депутатов XXIV созыва. 
2002–2003 годы – первый заместитель Главы администрации 

города Владимира. 
Май – август 2003 года – председатель Совета Владимирского 

отделения ООО "Национальная молодежная лига" (город Владимир). 
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2003–2005 годы – заместитель исполнительного директора, 
исполнительный директор Владимирского городского ипотечного фонда 
(город Владимир). 

2005–2009 годы – депутат, первый заместитель председателя 
Законодательного Собрания Владимирской области IV созыва. 

2009–2018 годы – депутат, председатель Законодательного 
Собрания Владимирской области V и VI созывов. 

С сентября 2018 года – депутат, председатель Законодательного 
Собрания Владимирской области VII созыва. 
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Законодательное Собрание Владимирской области 

Председатель Законодательного 
Собрания Владимирской области – 
В.Н. Киселев. Заместители председателя: 
А.С Сидорко, Д.А. Рожков, Р.В. Кавинов, 
В.Ю. Картухин, С.В. Корнишов. 

Действующий состав Законодатель-
ного Собрания Владимирской области 
(VII созыв) избран 9 сентября 2018 года в 
количестве 38 депутатов сроком на 
5 лет: 19 депутатов избраны по 
одномандатным избирательным округам, 

19 – по партийным спискам4. 
В структуре Законодательного Собрания 8 комитетов: по бюджетной и 

налоговой политике; по вопросам государственного устройства, 
правопорядка и законности; по вопросам жилищно-коммунального 
хозяйства, строительства, транспорта, связи и дорожного хозяйства; по 
вопросам образования, науки, культуры, 
туризма, спорта, делам семьи, молодежи 
и средствам массовой информации; 
по местному самоуправлению, земельным 
отношениям и административно-
территориальному устройству; по 
социальной политике и здравоохранению; 
по промышленной политике, инвестициям, 
инновациям, малому и среднему бизнесу, стратегическому планированию и 
собственности; по аграрной политике, природопользованию и экологии5. 

При Законодательном Собрании создана Молодежная Дума6. 

                                                           
4 Закон Владимирской области от 14 августа 2001 года № 62-ОЗ (ред. от 6 декабря 2022 года)  
"Устав (Основной Закон) Владимирской области" (принят постановлением Законодательного Собрания 
Владимирской области от 14 августа 2001 года № 285). 
5 Постановление Законодательного Собрания Владимирской области от 26 апреля 2019 года № 130 
"О положении о постоянных комитетах Законодательного Собрания Владимирской области". 
6 Положение "О Молодежной Думе при Законодательном Собрании Владимирской области" 
(утверждено постановлением Законодательного Собрания Владимирской области от 14 февраля 
2012 года № 26). 

Здание  
Законодательного Собрания 

Владимирской области 
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О деятельности Законодательного Собрания Владимирской области 

Информация о прохождении законопроектов и законов 
в Государственной Думе текущего созыва 

В Государственную Думу текущего созыва Законодательным 
Собранием Владимирской области внесено 3 законопроекта, из которых 
2 в настоящее время находится на рассмотрении7, 1 отклонен8. 

В Государственную Думу VII созыва Законодательным Собранием 
Владимирской области было внесено 2 законопроекта, которые  
по результатам рассмотрения были отклонены9. 

Тематические блоки и количество проектов федеральных законов, внесенных 
в Государственную Думу Законодательным Собранием Владимирской области 

В Совет законодателей Российской Федерации Законодательным 
Собранием Владимирской области с 2020 года по текущий год  
внесено 11 законодательных инициатив, по итогам рассмотрения 
которых в отношении 8 инициатив принято решение не вносить  
в Государственную Думу, по 3 – доработать и внести10. 

                                                           
7 Законопроекты: № 140235-8 "О внесении изменений в статью 52-1 Федерального закона "Об 
объектах культурного наследия (памятниках истории и культуры) народов Российской Федерации" и 
признании утратившим силу пункта 2 статьи 1 Федерального закона "О внесении изменений в 
статью 52-1 Федерального закона "Об объектах культурного наследия (памятниках истории и 
культуры) народов Российской Федерации" (об уточнении перечня юридических лиц, которым объект 
культурного наследия предоставляется в безвозмездное пользование) внесен в Государственную 
Думу 9 июня 2022 года; № 109949-8 "О внесении изменений в главу 26-2 части второй Налогового 
кодекса Российской Федерации" (об увеличении величины доходов в целях применения УСН)  
внесен в Государственную Думу 20 апреля 2023 года. 
8 Законопроект № 11602-8 "О внесении изменений в статьи 50 и 56 Бюджетного кодекса Российской 
Федерации" (в части зачисления налоговых доходов от акцизов на табачную продукцию в бюджеты 
субъектов Российской Федерации по нормативу 50%). 
9 Проекты федеральных законов: № 1262119-7 "О внесении изменений в статью 14 Закона 
Российской Федерации "О социальной защите граждан, подвергшихся воздействию радиации 
вследствие катастрофы на Чернобыльской АЭС" (в части предоставления компенсации расходов  
на оплату жилых помещений и коммунальных услуг независимо от вида жилищного фонда); 
№ 1217604-7 "О внесении изменений в часть вторую Налогового кодекса Российской Федерации"  
(о переносе срока уплаты имущественных налогов). 
10 Законопроекты: № 7-1426 "О внесении изменений в Федеральный закон "О дополнительных мерах 
государственной поддержки семей, имеющих детей"; № 7-1321 "О внесении изменений в статью 24-1 
Федерального закона "О развитии малого и среднего предпринимательства в Российской Федерации";  
№ 7-1322 "О внесении изменений в статью 14 Закона Российской Федерации "О социальной защите 
граждан, подвергшихся воздействию радиации вследствие катастрофы на Чернобыльской АЭС". 
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Социально-экономическая ситуация во Владимирской области 

Основу экономики Владимирской области составляют промышленное 
производство и сельское хозяйство. 

Ведущие отрасли промышленности – 
машиностроение и металлообработка, 
легкая, химическая, стекольная 
и пищевая промышленность. 

Темпы роста промышленного 
производства в январе – ноябре 
2022 года соответствуют динамике 
средних показателей по ЦФО и России. 

Индекс промышленного 
производства в январе – ноябре 
2022 года составил 103% (по ЦФО – 
103,8%, России – 99,9%). 

Индекс добычи полезных 
ископаемых в январе – ноябре 2022 года 
составил 103,7% (в 2021 году – 132,7%, 
в 2020 году – 111,3%), индекс 
обрабатывающих производств – 103,9% 
(в 2021 году – 108,6%, в 2020 году – 
112,6%). 

Агропромышленный комплекс 
Владимирской области специализируется 
на производстве зерновых и 
зернобобовых, кормовых, технических 
культур, картофеля, овощей, мяса, 
молока, яиц. 

Индекс производства продукции 
сельского хозяйства в хозяйствах 
всех категорий в январе – сентябре 
2022 года составил 106,4% 
(по России – 105,2%). 

По данным Казначейства 
России, консолидированный бюджет 
Владимирской области в 2021 году 
исполнен по доходам в объеме 
109,2 млрд рублей (на 21,2% больше, 
чем в 2020 году). Расходы составили 
98,4 млрд рублей (на 11,7% больше, 
чем в 2020 году). Профицит – 
10,8 млрд рублей. 

Валовой региональный продукт 
(данные по годам приведены  
в текущих ценах), млрд рублей 

Индекс промышленного 
производства, проценты  
к предыдущему году 

Индекс производства продукции 
сельского хозяйства  

(в хозяйствах всех категорий,  
в сопоставимых ценах), 

проценты к предыдущему году 

Доходы консолидированного  
бюджета Владимирской области  

на 1 января 2022 года, млрд рублей 

БЕЗВОЗМЕЗДНЫЕ ПОСТУПЛЕНИЯ – 26,6% 

НАЛОГОВЫЕ И НЕНАЛОГОВЫЕ ДОХОДЫ – 73,4% 
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Площадь введенных в строй 
жилых домов в январе – ноябре 
2022 года составила 1117,5 тыс. кв. 
метров (на 41,2% больше, чем в 
январе – ноябре 2021 года). В целом за 
2021 год введено 828,7 тыс. кв. метров 
(около 0,6 кв. метра на человека), в 
2020 году – 726,2 тыс. кв. метров (около 
0,5 кв. метра на человека). 

Коэффициент младенческой 
смертности в январе – ноябре 2022 года 
уменьшился на 35,4% и составил 4,2 
на 1 тысячу родившихся (по России – 
уменьшился на 4,4% и составил 4,3); 
за 2021 год – увеличился на 17,2%  
по сравнению с 2020 годом и составил 
6,8 (по России – вырос на 2,2%  
и составил 4,6).  

Среднемесячная номинальная 
начисленная заработная плата  
в октябре 2022 года увеличилась  
на 20,3% (по сравнению с октябрем 
2021 года) и составила 45 731 рубль  
(по сравнению с сентябрем 2022 года 
увеличилась на 1,6%). 

Суммарная задолженность  
по заработной плате на 1 января 
2023 года составила 4,7 млн рублей,  
по сравнению с 1 декабря 2022 года 
уменьшилась на 39,5%. 

Реальные денежные доходы 
населения в третьем квартале 
2022 года по сравнению с третьим 
кварталом 2021 года уменьшились на 
3,7%. 

Величина прожиточного минимума 
во Владимирской области на 2023 год 
составила 13 944 рубля, в том числе 
для трудоспособного населения – 
15 199 рублей, детей – 13 526 рублей, 
пенсионеров – 11 992 рубля 
(по России – 14 375 рублей, в том числе 
для трудоспособного населения – 
15 669 рублей, детей – 13 944 рубля, 
пенсионеров – 12 363 рубля). 

Площадь введенных в строй 
жилых домов, тыс. кв. м 

Численность постоянного 
населения Владимирской 
области (по состоянию  

на начало года), тыс. человек 

Доля населения с денежными 
доходами ниже величины 
прожиточного минимума, 

процент от общей 
численности населения 

Среднемесячная номинальная 
начисленная заработная плата  
за год (данные приведены  
в текущих ценах), рубли 

Денежные доходы населения  
(на душу населения;  

в среднем в месяц), рубли 
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Индекс потребительских цен  
на товары и услуги во Владимирской 
области в ноябре 2022 года (к уровню 
декабря 2021 года) составил 112% 
(по России – 111,1%, ЦФО – 111,6%). 
При этом индекс потребительских цен во 
Владимирской области в ноябре 
2022 года (к уровню декабря 2021 года) 
на продовольственные товары составил 
111,8%, на непродовольственные 
товары – 114,8% (по России на 
продовольственные товары – 109,6%, 
непродовольственные – 112,6%, ЦФО – 
109,2% и 113,3% соответственно). 

Уровень зарегистрированной 
безработицы на конец ноября 2022 года 
составил 0,6% (на конец ноября 
2021 года – 0,8%, на конец октября 
2022 года – 0,7%). 

В соответствии с расчетами по методологии Международной 
организации труда в среднем за сентябрь – ноябрь 2022 года во 
Владимирской области уровень безработицы составил 2,3% 
(по России – 3,8%). 

 

Численность 
зарегистрированных 

безработных (на конец года), 
тыс. человек 

Индекс потребительских цен  
на товары и услуги (декабрь  
к декабрю предыдущего года), 

проценты 
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